

Presentación de libros

LEHRBUCH UND ATLAS DER ANGIOLOGIE, por **Arnold Kappert**. Hans Huber Verlag, Berna, Stuttgart, Toronto, 1985. Contiene 454 págs. y 860 fotografías. **Precio: 254 Fr. / 298 DM.**

En esta 11 edición del ya conocido «Atlas de Angiología» de **Kappert**, se incluyen numerosos nuevos aspectos en relación con la última. Por ejemplo: La actualización de los Métodos diagnósticos no invasivos, como el diagnóstico con Ultrasonografía Doppler, la Reografía por reflexión de luz, los avances de Medicina nuclear y Ecotomografía. En la vertiente Terapéutica hemos de destacar los apartados sobre medicamentos vasoactivos y los fibrinolíticos. La ultraestructura de la Microcirculación es analizada desde la vertiente fisiológica y hemodinámica.

De forma concisa y con imágenes demostrativas se expone en la parte cuarta del tratado todas las posibilidades diagnósticas de la patología arterial venosa y linfática, como una sucinta referencia hacia los Tumores vasculares y las Displasias. Se incluyen también conceptos importantes sobre Epidemiología de las enfermedades vasculares.

Finalmente, se consideran las posibilidades terapéuticas, así como los procedimientos de Angioplastia transluminal y un interesante apartado sobre Fisioterapia vascular.

En esta excelente obra contribuyen eminentes angiólogos y cirujanos vasculares suizos.

Esta obra no debe de faltar en la biblioteca del Angiólogo y Cirujano Vascular y resulta de interés para internistas, radiólogos, patólogos, mé-

dicos en general y estudiantes de Medicina.

J. A. Jiménez Cossío

* * *

ENDOCRINE HYPERTENSION, por **Edward G. Biglieri** y **James C. Melby**. Raven Press, New York, 1989. Contiene 280 págs. y figuras. **Precio: \$119.00.**

Dentro de la Serie «Comprehensive Endocrinology», Raven Press nos presenta la número 15, dedicada a la Hipertensión en relación con el Sistema Endocrino, de modo particular el adrenal. Aunque la hipertensión endocrina es una relativa nueva disciplina, hay que recordar que en 1927 consta la original descripción de los Feocromocitomas y, en 1932, la del Síndrome de Cushing, llegando con el tiempo a la ocasionada por la Desoxicorticosterona y más tarde al descubrimiento de James y Sylvia Tait de la Aldosterona, hasta los conocimientos actuales.

Contribuyen a esta monografía cerca de 30 colaboradores con sus correspondientes artículos.

Previa una Introducción, figuran dos artículos, dedicados a una serie de comentarios, tanto históricos como de conceptos generales y experimentales. Siguiendo luego tres Apartados que compendian: Hormonas de la zona glomerular adrencortical. Hormonas de la zona fasciculada adrenocortical. Hormonas adrenomedulares: Feocromocitoma.

Cada tema contiene su correspondiente y amplia Bibliografía, terminando la obra con un Índice por materias.

Alberto Martorell

VECTOCARDIOGRAPHIE CLINIQUE, por **J. Ginestes**. Masson Ed., París, Milán, Barcelona, Méjico, 1990. Contiene 323 págs. y figuras. **Precio: 280 F**

La Vectocardiografía, exploración vectorial del campo eléctrico cardíaco, parece haber venido a menos en estos últimos tiempos, como se dice en el Prólogo. En realidad su función no se limita a una técnica de registro, pues se trata de un método que permite comprender la génesis de los electrocardiogramas sin limitarse al análisis de las derivaciones. Así se ve en las didácticas exposiciones gráficas que acompañan al texto.

La obra se divide en 9 apartados, cuyos títulos son:

- 1) Generalidades.
- 2) Registrovectocardiográfico.
- 3) Vectocardiograma normal.
- 4) Hipertrofias.
- 5) Trastornos de conducción intraventricular.
- 6) Síndrome de Wolff-Parkinson-White.
- 7) Enfermedad coronaria.
- 8) Cardiomiopatías.
- 9) Pediatría.

Esta exposición monográfica se acompaña de una extensa bibliografía, terminando con un Índice alfabético.

Obra recomendable para médicos y cardiólogos en especial, a los que proporciona una rica información, muy fiable siendo superior a la del electrocardiograma convencional, proporcionando una certeza diagnóstica considerable.

Alberto Martorell